

ごめんなざっしえ!



田原新会長と会員のみなさん

美術文化部会（5部会）、芸能文化部会（7部会）に分かれています。約360人の会員がいます。

で、ラジオも真空管を使ったものでした。当時を懐かしく思い出すことができました。

これまでの芸能発表会だけでなく、美術部門（絵画・写真・書道）などと連携した文化祭のようないままでできればと考えています。

また、会員だけが楽しむのではなく、広く一般の方にも参加していただき楽しんでいただけるようにしていきたいと思っています。

昭和35年頃は、社会も須恵町も大きく変動した時代です。須恵町歴史民俗資料館の協力を得て、そんな時代を再現してみました。テレビ・洗濯機・炊飯器などの電気製品がやつと一般家庭に普及した頃

で、ラジオも真空管を使っていたものでした。当時を懐かしく思い出すことができました。

「ありのままに」、「わかりやすく」は、私ども広報委員が議員感覚で分担して書いています。「住民とともに」は、最終ページ「ごめんなざっしえ」で、須恵町の各種団体・サークルなどを訪問しています。

須恵町の各種団体、サークル・施設などを訪問します。そこで今回は、須恵町文化協会にごめんなざっしえ（ご免ください）

須恵町文化協会役員の方にアザレアホールでお話を伺いました。ちょうど前期芸能発表会の準備中で、アザレアホールホワイエには、「須恵町昭和ロマン」と称した企画で、昭和30年代の一般家庭の四畳半が再現されていました。

昭和58年8月に教育委員会から社会教育委員会へ「時代の変化に対応する文化団体の在り方について」の詮問がなされ、「組織化を希望する」旨の答申をし、「文化団体設立準備委員会」を経て、昭和59年9月28日の総会で「須恵町文化協会」が設立されました。

文化協会の使命は
町民憲章にある「教養を高め、文化を育て、明るい町をつくる」ことが使命だと思っています。



「須恵町昭和ロマン」での広報特別委員会委員

そこで議会に対する要望などもお聞きしています。まだまだ不充分な点が沢山ありますが、喜んで読んでいただける広報紙をお届けしたいと頑張っています。世情騒然としていますが、この国の将来を見据えて過ちなき選択をいたしましょう。

御手洗寿乃

編集後記

議会広報を編集するにあたって、この3点に重きをおいてきました。

「ありのままに」、「わかりやすく」は、私ども広報委員が議員感覚で分担して書いています。

須恵

福岡県須恵町
議会だより

平成21年8月5日発行

2009

169
号
AUGUST

楽しい～！



6月定例会 主な内容

4,988万円 平成21年度一般会計補正予算可決！

ここが聞きたい（一般質問）

委員会レポート

ごめんなざっしえ（須恵町文化協会）

2
4
7
12

6月
定例会

緊縮財政により 必要最低限の補正

平成21年第2回定例会は、6月11日から6月18日までの8日間で行われ、
提案された議案14件については、原案のとおり可決・承認されました。

平成21年度 一般会計 補正予算

4,988万円 全員賛成で可決

開会を宣言する藤石議長

平成20年度歳入歳出補正予算【専決処分】			
会計	歳入・歳出	補正額	(単位：千円)
一般会計(第5回)	歳入	14,756	7,053,874
	歳出		
国民健康保険特別会計(第4回)	歳入	△94,217	2,670,313
	歳出		
老人保健特別会計(第3回)	歳入	△28,020	218,676
	歳出		
公共下水道事業特別会計(第4回)	歳入	△24,530	1,152,395
	歳出		

により増額されています。
寄付金300万円は、
歳出で全額財政調整基金
へ積み立てを行います。
減債基金繰入金は、1

総務費、財政調整基金積
立金423万円、これは
歳入の不動産売払収入を
積み立てるものです。業
務委託料368万円は、
当初予算において、21年
度から22年度の2カ年で
800万円を限度額とす
る債務負担行為が設定さ
れており、今回そのうち
の21年度分の経費を計上
するものです。

付金800万円。

歳出の主なものとして、
総務費、財政調整基金積
立金423万円、これは
歳入の不動産売払収入を
積み立てるものです。業
務委託料368万円は、
当初予算において、21年
度から22年度の2カ年で
800万円を限度額とす
る債務負担行為が設定さ
れており、今回そのうち
の21年度分の経費を計上
するものです。

徴税費、町税過誤納還

66億7987万円に
◇平成21年度一般会計補
正予算(第1回)



解体される「町営住宅」

A 電気工事の追加です。
力容量不足を補うための電
力工事による電
気工事の追加です。

Q 請負費が、180万円追
加されている理由は。
エアコン設置による電
力工事の追加です。

A 女性化対策により
りましたので、その対策
として防犯カメラ・照明
機器・録画機器を購入す
るもので。

Q 中学校の備品購入費2
47万円の内容は。
A ガラス破損が7回も
大幅に増えた理由は。
1805万円と前年より
14回に増やしたためです。



**新型インフルエンザ
感染予防対策**
衛生費は、新型インフ
ルエンザ感染予防のため
のマスク・消毒液の購入
費18万円、妊婦健康診査
委託料1805万円など
となっています。

**平成20年度補正予算
(専決処分)を承認!**
◇平成20年度一般会計補
正予算(第5回)

歳入歳出予算の総額に
それぞれ1475万60
0円を追加し、歳入歳
出予算の総額がそれぞれ
70億5387万4000
円となりました。

歳入歳出予算の総額に
それぞれ1475万60
0円を追加し、歳入歳
出予算の総額がそれぞれ
70億5387万4000
円となりました。

教育費では、ふくおか
学び舎創生事業費140
万円、この事業は福岡県
教育委員会が20年度より
実施している異年齢によ
る集団宿泊体験活動事業
で、第二小学校4・5・
6年生を対象に22年度ま
で3カ年事業として実施
し、生活習慣・学習習慣
等の育成を図るもので。
その他、須恵中学校備
品購入費、歴史民俗資料
館工事請負費などです。
(全員賛成で可決)

平成21年度歳入歳出補正予算

(単位：千円)

会計	歳入・歳出	補正額	予算総額
一般会計(第1回)	歳入	49,875	6,679,875
公共下水道事業特別会計(第1回)	歳入	3,150	1,031,833
	歳出		

筑前高鳥居城の再構築

今の大財政状況では困難

問

他の町になくて我が町にある誇りある歴史遺産筑前高鳥居城の再構築は我が町の歴史を知り、靈峰若杉山を父とし、昔は清流の須恵川を母として郷土須恵町に育つた者として他町にない潤いのある町づくり、それは町が提言する共生の町づくりに協働することだと思っています。

答 中嶋町長

この筑前高鳥居城の再構築をすることで須恵町の埋蔵文化財に指定したいと思います。豊かな地域活性化を図りたいものです。



原野 敏彦 議員



イメージ図 書籍「徳川四天王」より

作るのに規制があります。史跡に基づき復元すれば厳しい問題があります。また、若杉山麓一帯に保安林の指定を受けており、その解除も難しい問題です。

山城の復元が、観光資源

源になるのか、教育資源になるのか、町の活性化につながるのかというのは厳しい状況です。調査の段階でまず今の財政状況では無理だと思っています。



答弁中の中嶋町長

名称変更の意図・取り組みは新しいまちづくりをやつていくため

問

機構改革が行われ「保健環境課」と「福祉課」が統合され「健康福祉課」になりました。

また、「企画課」が「まちづくり課」に名称が変わりました。

名称を変更した意図は何ですか。

「まちづくり係」が設けられ生涯学習・コミュニティ事業等に関することが「社会教育課」から移行されました。

移行した意図は何ですか。

コミュニティがこれからの町づくりにどのような町づくりにどのように取り組みをする考えがありますか。

名前変更をして新たな取り組みをする考え方がありますか。

名称変更した意図は何ですか。

「まちづくり係」が設けられ生涯学習・コミュニティ事業等に関することが「社会教育課」から移行されました。

移行した意図は何ですか。



新たな取り組みが期待される「まちづくり課」

課を減らすと、仕事内容も変わるので課の名称も変わります。

仕事の内容も、一元化が上がります。

まちづくり課を創ったのは、行政主導でやつてしたものを作りと協働する形で、新しいまちづくりをやつしていく、そのため創りました。

また、生涯学習は本来、一般行政で行う事業です。

まちづくりの基本になるのが生涯学習の理念です。だから、本来の姿に戻ったということです。

コミュニティに対しても私が最終的な目標として描いているのは、町税収の1割事業、1億2千万円を三つのコミュニティに分配して、運営していくようになつていただきたいと考えています。

コミュニティがふるさとづくりまでしていく、ふるさとイコールまちづくり、町の中心となつていくという考えをもつてあります。

な形でかかわっていくことを（コミュニティの役割等）を期待されています。

行政改革集中プランにより17課を10課1室に減らしました。

職員数も163人から151人に減りました。

一般質問

22か聞きます!



今村 桂子 議員

答 中嶋町長

な形でかかわっていくことを（コミュニティの役割等）を期待されています。

行政改革集中プランにより17課を10課1室に減らしました。

職員数も163人から151人に減りました。

5 (平成21年8月5日発行) すえまち議会だより No.169

これに伴い、町の幼稚園授業料の補助金額も国庫補助限度額まで別表のとおり増額されました。
(全員賛成で可決)

(別 表)

区分	補助対象 経費	補助限度額		
		1人就園の場合及び同一世帯から2人以上就園している場合の最年長者 (第1子)	同一世帯から2人以上就園している場合の次年長者 (第2子)	同一世帯から3人以上就園している場合の左以外の園児 (第3子以降)
ア	生活保護法の規定による保護を受けている世帯 当該年度に納付すべき町民税が非課税となる世帯 当該年度に納付すべき町民税の所得割が非課税となる世帯	年額 20,000円	年額 49,000円	年額 65,000円
		年額 10,000円	年額 24,500円	年額 32,500円
		年額 5,000円	年額 12,250円	年額 16,250円
イ	当該年度に納付すべき町民税の所得割が5,000円以下となる世帯			
ウ	当該年度に納付すべき町民税の所得割が5,000円を超える10,000円以下となる世帯			



幼稚園就園奨励費補助金 限度額を増額

須恵町立幼稚園授業料の減免に関する条例の一部が改正されました。

低所得世帯の経済的負担を軽減するために、幼稚園授業料の減免を行っていますが、生活保護受給世帯・町民税非課税世帯・町民税所得割非課税世帯について、二人以上就園している場合の第2子に対する国の幼稚園就園奨励費補助金の限度額が4万3,000円から4万9,000円に増額されました。

これに伴い、町の幼稚園授業料の補助金額も国庫補助限度額まで別表のとおり増額されました。
(全員賛成で可決)

臨時交付金による 土木工事

土木工事の提案は、4件です。

- ①内原～大谷線道路改良工事 これは、クリーンパークアクセス道路の受託工事で、平成21年度と22年度の2カ年にわたり施工します。守母神社付近から、須恵東中「希望の階段」登り口付近までの工事長350m、予算額は4億2,000万円です。
- ②旅石～乙植木線舗装工事は、工事長338mで、予算額3,421万5,000円です。
- ③内原～大谷線舗装修繕工事



内原～大谷線道路改良工事
現場確認を行う議員団



工事は、工事長110mで、予算額1176万7000円です。 ④須恵中央駅前広場整備工事は、コミニティバスの発着場を整備するものです。工事長117.9m、予算額1700万円です。

- ①内原～大谷線道路改良工事 これは、クリーンパークアクセス道路の受託工事で、平成21年度と22年度の2カ年にわたり施工します。守母神社付近から、須恵東中「希望の階段」登り口付近までの工事長350m、予算額は4億2,000万円です。
- ②旅石～乙植木線舗装工事は、工事長338mで、予算額3,421万5,000円です。
- ③内原～大谷線舗装修繕工事

(全員賛成で可決)



森 勝己 議員



住民健診（乳がん健診）実施会場



生命を守るがん対策の充実を 受診しやすい形態に

子宮頸がん・乳がん検診の無料クーポン券の配布は、厚生労働省から福岡県に通達がきていないそうです。

具体的な内容が分った時点で、福岡県から報告があると思われます。

また、国の本年度予算で女性に対する子宮頸がん・乳がん検診の無料クーポン券の配布が盛り込まれていますが、町としての対応をお伺いします。

がんは1981年から日本の死亡原因の第1位で、年間34万人の方が亡くなっていますが、死因の3割を占めています。

新たにがんになる人が1年間に50万人と言われ、日本は世界一のがん大国となっています。

しかし、検診受診率は07年国民生活基礎調査によると、男性27・5%女性で22・7%と低迷しています。がん検診に対する交付税が1298億円と倍増しましたが、町の取り組みや検診率を上げる施策について伺います。

検診率を上げるには、対象者を絞り込み再三受診を促すことと、公民館等に出向いて受診しやすい形態を作ることだと思います。子宮頸がんの予防ワクチンの問題は、いずれは認可されて100パーセント近い予防が可能となるということを厚生労働省は言っています。

■ 答 中嶋町長

検診率を上げるには、

対象者を絞り込み再三受診を促すことと、公民館等に出向いて受診しやす

い形態を作ることだと思います。子宮頸がんの予防ワクチ

ンの問題は、いずれは

認可されて100パーセント近い予防が可能となる

ということを厚生労働省は言っています。

残る中、それぞれの行政区やコミュニティで、また絵巻が繰り広げられる事と思われます。

地域の歴史や伝統・文化・芸能を守り継承して、町づくりに活かしていくたいものです。



藤石 豊 議長

議員の権利と議会活動の一環でもある、一般質問の考え方や今後の議会改革のあり方に、影響と刺激・奮起を促していた

区長会や老人クラブ、商工会、更生保護女性会等の住民の皆様に感謝申上げますとともに、議会に対する期待と関心の深さを感じました。

だきました。
しっかりと受け止め努力邁進していきたいと思っています。

民意なくして國政なし

いよいよ、衆議院が7月21日解散し、総選挙の日程が8月18日公示、30

日投票で決定しました。
自民・民主の二大政党を軸とし、各党が激戦を繰り広げる歴史的政権選挙、まさに天下分け目の決戦、国の行く末を左右する過去に例のない重大な選挙になることは間違ありません。

私たちも、国民の目線で、それぞれの政党政策を十分に理解し、その権利行使しなければなりません。

今、国も地方も大きな改革を余儀なくされています。
須恵町議会も潮流に流されることなく、議員の資質向上と議会の活性化に向けて更なる研鑽を重ね、信頼される議会を目指し全力で取組みたいと思います。

天下分け目の決戦!

今年は、天候不順の冷夏が予想されています。天変地異による自然環境への影響は、私たちの身近なところまで来ています。

7月末の集中豪雨で被

災されました方々には、衷心よりお見舞いを申し上げます。

さて、夏の到来とともに祭りの季節を告げる、須恵町重要文化財指定の上須恵祇園山笠の余韻も

かから18日まで8日間の日程で行われ、上程議案のすべてが可決されました。特に一般会計及び特別会計での補正予算については、議員全員による予算審査特別委員会で、慎重審議致しました。

また、一般質問は傍聴者40名以上と多くの住民の方々に来ていただきました。

しかし、質問者が3名となりましたが、町長に対して町づくりや、町政を聞く活発な質疑が展開されました。

いつも傍聴して下さる



雨の中で行われた「上須恵祇園山笠」

今後も須恵町議会に対するご理解・ご指導をお願い申し上げます。

今后も生涯学習の第一ステージと捉え、知育・德育・体育・食育の向上を図るために、家庭・地域・学校・行政等が一体となり、積極的な支援を行つてく事業です。

本町の教育行政は、社会教育を基盤に据え、コ

町長報告

消防広域化検討委員会を発足

消防は、災害や事故の多様化および大規模化、住民ニーズの多様化など消防を取り巻く環境の変化に的確に対応し、住民の生命・財産を守る責務を果たしていく必要があります。

しかしながら、小規模な消防本部においては出動態勢、保有する消防車両、専門要員の確保などに限界があり財政運営面での厳しさも指摘されています。

これらを克服するためには、常備消防の規模を拡大することで行財政上のスケールメリットを活かし、消防体制の整備お



中嶋 裕史 町長

消防は、災害や事故の多様化および大規模化、住民ニーズの多様化など消防を取り巻く環境の変化に的確に対応し、住民の生命・財産を守る責務を果たしていく必要があります。

しかしながら、小規模な消防本部においては出動態勢、保有する消防車両、専門要員の確保などに限界があり財政運営面での厳しさも指摘されています。

これらを克服するためには、常備消防の規模を拡大することで行財政上のスケールメリットを活かし、消防体制の整備お

教育行政報告

「心の教育」と定め邁進する



平松 秀一 教育長

年度以降の教育施策を「心の教育」と定め、全町あげて道德・人権教育を実践し、特に青少年の心身の健全育成を目指します。

この教育基本法の教育とは、人格の完成を目指し、個性を尊重しつつ、個人の能力を伸ばし、自己実現する上で必要な生涯を実現する上で必不可少なものであると定義しています。

須恵町においては、本最終目標である生涯学

として、「感動する心の教育」「感謝する心の教育」「共感できる心の教育」の3つの柱を掲げ、これらを立した人間を育て、幸福な生涯を実現する上で必不可少なものであると定義しています。

長い間ご苦労様でした



「収入役」任期満了

収入役の稻永張美氏が任期満了により6月末日をもつて退任されました。稻永氏は、昭和39年6月須恵町役場に奉職され、45年間勤められました。平成10年より教育長を、

平成13年より収入役を勤められ、特に逼迫した当町の財政運営に多大なご尽力をいただきました。

6月議会最終日、稻永氏は、「45年間の公務員生活でしたので、いろいろ

退任の挨拶をされる 稲永収入役

すばらしい先輩・同僚に恵まれ、私は本当に幸せでした。これからは、健康に留意して第2の人生を過ごしていきたいと思っております。」と議場において退任の挨拶をされました。議長より「稻永収入役におかれましては、職員から特別職まで須恵町発展のため本当にありがとうございました。今後は、健康に留意されまして、須恵町のこと、地域のことご尽力を賜りますようお願い申し上げます。」と感謝の言葉が述べられました。

会計管理者 収入役

地方自治法の改正に伴い、平成19年4月1日より収入役を廃止し、会計管理者を置くこととなつてきました。

その時点では、まだ任期が残っている収入役については、その任期が終わるまでとなつたため、平成21年7月より収入役は廃止され、会計管理者が置かれました。収入役は特別職でしたが、会計管理者は一般職となります。

人権擁護委員を選任

平成21年9月30日で任期満了する人権擁護委員の推薦について、再任されることに賛成し、議会より答申することに決定しました。

◇人権擁護委員

古川 信泰氏 (恵西区・59歳)
東 紀子氏 (城山区・68歳)

任期は、法務大臣が委嘱した日から3年間です。



柴田 真人 議員

柴田議員10年表彰を受賞

本会議の最終日に議場において、議員表彰の伝達式が行われました。

柏屋地区議長協議会 表彰

10年

柴田 議員は、総務建設
産業委員会委員として要

職に就かれています。
多年にわたり、町議会議員として自治振興発展に貢献されたための表彰です。
今後も、経験を生かされて夢のある「まちづくり」「地域づくり」にご尽力いただきたいと思います。



イラストレーター・田原ウーコ
1979年須恵町生まれ
<http://www.wooco.net/>

議会用語 「動議」とは？

主として会議の進行または手続きに関し、議員から議会に対して、または、委員から委員会に対してなされる単純な提議であって、議会または委員会の議決を得るべきもののことといいます。

休憩、質疑や討論の終結など議事の進行や審議手続きに関するものほか、議案の修正・撤回に関する動議などがあります。



お知らせ

町議会の活動状況を知るために、どなたでも傍聴できます。

申込みの受付は、役場4階議会事務局で行っています。

なお、次の定例議会は、9月8日からの予定です。

広報特別委員会

議長	藤石 豊
委員長	御手洗寿乃
副委員長	合屋 伸好
委員	森 勝己
委員	今村 桂子

その他の議案	可・否	その他の議案	可・否
須恵町政治倫理条例の一部を改正する条例	全員賛成	須恵町特別職報酬等議会条例の一部を改正する条例	全員賛成
須恵町特別職の職員及び教育長の給与に関する条例の一部を改正する条例	全員賛成	須恵町有財産の所得管理及び処分に関する条例の一部を改正する条例	全員賛成
平成20年度須恵町一般会計繰越明許費に係る繰越計算書の報告について（報告第1号）	報告済み	平成20年度須恵町一般会計事故繰越しに係る繰越計算書の報告について（報告第2号）	報告済み